



COMUNICADO

Participación, Migración y Cooperación al Desarrollo

www.malaga.eu

Tres nuevos murales de arte urbano decoran fachadas y muros en Campanillas y el Cementerio de San Miguel, en el marco del programa municipal 'Málaga Más Bella'

- Participación Ciudadana impulsa este proyecto de embellecimiento urbano junto a las asociaciones Kartio y Arrabal AID

Málaga, 22 de octubre de 2024.- Tres nuevos murales de arte urbano desarrollados en el marco del programa municipal 'Málaga Más Bella' decoran fachadas y muros en Campanillas y el entorno del Cementerio Histórico de San Miguel. Este proyecto de embellecimiento urbano, impulsado por el Área de Participación Ciudadana junto a la asociación de mujeres Kartio y Arrabal AID, ha permitido realizar un mural que ocupa la fachada del CEIP El Tarajal y otro en la escalinata entre las calles Rubinstein y Regaterín, ambos en el distrito de Campanillas, mientras que el tercer mural se encuentra entre la plaza de la Vida y la plaza del Patrocinio, en el distrito Centro.

1/2

La concejala delegada de Participación Ciudadana, Mar Torres, acompañada por el equipo directivo del CEIP El Tarajal y representantes de la AVV 20 de Enero de El Tarajal, ha visitado esta mañana la actuación que se ha realizado en la fachada del colegio enmarcada en el programa 'Málaga Más Bella', que cuenta con una subvención municipal de 6.000 euros para la realización de tres murales de embellecimiento urbano. Asimismo, ha visitado el parque infantil situado en el interior del centro escolar donde la Junta Municipal de Distrito de Campanillas ha realizado una inversión de 13.044,31 euros (IVA incluido) para la reparación del suelo acolchado y sustitución por césped artificial adaptado a dicho espacio.

Una vez más, se ha contado con la colaboración de artistas plásticos experimentados para la elaboración de los murales. El grafiti que luce en el CEIP El Tarajal, de unos 50 metros de largo, ha sido realizado por Francisco Peral con la participación del alumnado del propio centro. En el caso de la escalinata situada entre las calles Rubinstein y Regaterín, los dos murales de 12 y 16 metros de longitud, respectivamente, han sido pintados por Héctor Hurtado. Por su parte, el mural situado en las inmediaciones de la plaza del Patrocinio, de unos 10 metros de longitud, ha sido elaborado por Javier Dólera e incluye una alusión en homenaje al profesor Miguel García que daba clases de boxeo a jóvenes en riesgo de exclusión social.

‘Málaga Más Bella’

El programa municipal ‘Málaga Más Bella’ se viene desarrollando desde hace varios años a través de varios formatos de expresión artística y tiene como misión principal poner en valor distintas paredes y espacios públicos en desuso a través de dibujos y murales grafitis. Se trata de una iniciativa en la que se busca la implicación vecinal y el diálogo intergeneracional a través del arte urbano para lograr el objetivo compartido de embellecer la ciudad y mejorar la convivencia.

Con la puesta en marcha de este proyecto se han rehabilitado espacios degradados, dando un nuevo uso a muros y paredes, marcando una tendencia estética orientada a la rehabilitación y al fortalecimiento del sentido de comunidad entre la vecindad. Se busca, así, potenciar el desarrollo personal, la implicación social y la creación de lazos de participación ciudadana en el seno de las comunidades en las que se desarrolla.

Con el objeto de generar convivencia y sentido de pertenencia del proyecto se trabaja conjuntamente con centros educativos, asociaciones, distritos y colectivos vecinales. En este caso, estudiantes y equipo directivo del CEIP Tarajal han estado muy implicados en el desarrollo del mural y han aportado ideas sobre los bocetos de forma que pudieran hacer suyo el resultado final del proyecto.

Además, la asociación de mujeres Kartio publica una serie de libros-guía, con la colaboración de la Diputación de Málaga, que muestra tanto el proceso de creación como el resultado final de los murales realizados hasta el momento. La guía se puede consultar en su página web: <https://asociacionmujereskartio.org/malaga-mas-bella/>.

2/2